

DES CHRÉTIENS PERSÉCUTÉS ET DES RÉFÉRENCES BIBLIQUES PORTANT SUR LA PERSÉCUTION

Étienne prêchait l'Évangile à Jérusalem le jour de la pâque suivant la crucifixion de Christ quand on l'a jeté hors de la ville et on l'a lapidé. Quelque 2000 chrétiens ont subi le martyre durant cette période (vers l'an 34).

Jacques, fils de Zébédée et frère aîné de Jean, a été tué quand Hérode Agrippa est devenu gouverneur de la Judée.

Philippe, un disciple de Bethsaïda, en Galilée, a subi le martyre à Héliopolis, en Phrygie. Il a été fouetté, jeté en prison et crucifié par la suite (vers l'an 54).

Matthieu, le percepteur d'impôts de Nazareth, qui a écrit un Évangile en hébreu, prêchait en Éthiopie quand on l'a passé au fil de l'épée (vers l'an 60).

Jacques, le frère de Jésus, a dirigé la nouvelle Église de Jérusalem et a rédigé un livre de la Bible. Quand il avait 94 ans, on l'a battu et lapidé, puis on lui a fracassé le crâne avec un gourdin.

Matthias a remplacé Judas comme apôtre. On l'a lapidé à Jérusalem, puis décapité.

André, le frère de Pierre, a prêché l'Évangile dans toute l'Asie. Quand il est arrivé à Édesse, on l'a arrêté et crucifié sur une croix en forme de X (d'où le terme « croix de Saint-André »).

Marc s'est converti au christianisme sous la prédication de Pierre, puis il a transcrit dans son Évangile le témoignage que Pierre a rendu de Jésus. Les gens d'Alexandrie l'ont traîné devant Sérapis, leur dieu, jusqu'à ce que son corps soit entièrement déchiqueté.

Pierre a été condamné à mort et crucifié à Rome. Selon Jérôme, Pierre aurait demandé à être crucifié tête première parce qu'il se jugeait indigne de mourir de la même manière que son Seigneur.

Paul a souffert durant la première vague de persécution sous Néron. Comme la perspective de son martyre en amenait beaucoup à se convertir, on l'a conduit dans un lieu désert, hors de la ville, où on l'a décapité.

Jude, le frère de Jacques, était communément appelé Thaddée. On l'a crucifié à Édesse vers l'an 72.

Barthélemy a traduit l'Évangile de Matthieu en Inde. Les idolâtres de ce pays l'ont cruellement battu, puis crucifié.

Thomas, surnommé Didyme, a prêché à Parthes et en Inde. Des prêtres païens l'ont transpercé d'une lance.

Luc a rédigé l'Évangile qui porte son nom. Il a accompagné Paul dans de nombreux pays. On croit que des prêtres idolâtres l'ont mis à mort en le pendant à un olivier, en Grèce.

Barnabas, de Chypre, a été assassiné vers l'an 73, bien que l'on en connaisse peu sur sa mort.

Simon, surnommé le zélote, a prêché en Afrique et en Angleterre, où il a été crucifié vers l'an 74.

Jean, « le disciple bien-aimé », était le frère de Jacques. Bien qu'il ait beaucoup souffert de la persécution et qu'il ait rédigé le livre de l'Apocalypse pendant sa captivité en exil, il est le seul des apôtres à avoir échappé à une mort violente.



Matthieu 5.11,12 – « Heureux serez-vous, lorsqu'on vous insultera, qu'on vous persécutera et qu'on répandra faussement sur vous toute sorte de mal, à cause de moi. Réjouissez-vous et soyez dans l'allégresse, parce que votre récompense sera grande dans les cieux, car c'est ainsi qu'on a persécuté les prophètes qui vous ont précédés. »

Matthieu 5.43-48 – « Vous avez entendu qu'il a été dit : Tu aimeras ton prochain et tu haïras ton ennemi. Mais moi, je vous dis : Aimez vos ennemis, [bénissez ceux qui vous maudissent, faites du bien à ceux qui vous haïssent], et priez pour ceux [qui vous maltraitent et] qui vous persécutent. Alors vous serez fils de votre Père qui est dans les cieux, car il fait lever son soleil sur les méchants et sur les bons, et il fait pleuvoir sur les justes et sur les injustes. En effet, si vous aimez ceux qui vous aiment, quelle récompense aurez-vous? Les péagers aussi n'en font-ils pas autant? Et si vous saluez seulement vos frères, que faites-vous d'extraordinaire? Les païens aussi, eux-mêmes, n'en font-ils pas autant? Soyez donc parfaits, comme votre Père céleste est parfait. »

Matthieu 10.33 – « Mais quiconque me reniera devant les hommes, je le renierai moi aussi devant mon Père qui est dans les cieux. »

Matthieu 16.24,25 – « Si quelqu'un veut venir après moi, qu'il renonce à lui-même, qu'il se charge de sa croix et qu'il me suive. Quiconque en effet voudra sauver sa vie la perdra, mais quiconque perdra sa vie à cause de moi la trouvera. »

Matthieu 24.9 – « Alors on vous livrera aux tourments, et l'on vous fera mourir, et vous serez hais de toutes les nations, à cause de mon nom. »

Jean 15.18-22 – « Si le monde a de la haine pour vous, sachez qu'il m'a haï avant vous. Si vous étiez du monde, le monde aimerait ce qui est à lui; mais parce que vous n'êtes pas du monde, et que je vous ai choisis du milieu du monde, à cause de cela, le monde a de la haine pour vous. Souvenez-vous de la parole que je vous ai dite : Le serviteur n'est pas plus grand que son maître. S'ils m'ont persécuté, ils vous persécuteront aussi; s'ils ont gardé ma parole, ils garderont aussi la vôtre. Mais tout cela, ils vous le feront à cause de mon nom, parce qu'ils ne connaissent pas celui qui m'a envoyé. Si je n'étais pas venu et si je ne leur avais point parlé, ils n'auraient pas de péché. Maintenant, ils n'ont pas d'excuse pour leur péché. »

Jean 16.33b – « Vous aurez des tribulations dans le monde; mais prenez courage, moi, j'ai vaincu le monde. »

Romains 12.12 – « Réjouissez-vous en espérance. Soyez patients dans la tribulation. Persévérez dans la prière. »

Romains 12.14 – « Bénissez ceux qui vous persécutent, bénissez et ne maudissez pas. »

2 Corinthiens 4.8-11 – « Nous sommes pressés de toute manière, mais non écrasés; désemparés, mais non désespérés; persécutés, mais non abandonnés; abattus, mais non perdus; nous portons toujours avec nous dans notre corps la mort de Jésus, afin que la vie de Jésus se manifeste dans notre corps. Car nous qui vivons, nous sommes sans cesse livrés à la mort à cause de Jésus, afin que la vie de Jésus se manifeste aussi dans notre chair mortelle. Ainsi la mort agit en nous, mais la vie en vous. »

2 Corinthiens 11.23-27 – « Sont-ils serviteurs de Christ? — je parle en termes extravagants — je le suis plus encore : par les travaux, bien plus; par les emprisonnements, bien plus; par les coups, bien davantage. Souvent en danger de mort, cinq fois j'ai reçu des Juifs quarante coups moins un, trois fois j'ai été battu de verges, une fois j'ai été lapidé, trois fois j'ai fait naufrage, j'ai passé un jour et une nuit dans l'abîme. Souvent en voyage, [exposé] aux dangers des fleuves, aux dangers des brigands, aux dangers de la part de mes compatriotes, aux dangers de la part des païens, aux dangers de la ville, aux dangers du désert, aux dangers de la mer, aux dangers parmi les faux frères, au travail et à la peine; souvent dans les veilles, dans la faim et dans la soif; souvent dans les jeûnes, dans le froid et le dénuement. »

2 Timothée 3.12 – « Tous ceux d'ailleurs qui veulent vivre pieusement en Christ-Jésus seront persécutés. »

Hébreux 13.3 – « Souvenez-vous des prisonniers, comme si vous étiez en prison avec eux, et de ceux qui sont maltraités comme étant, vous aussi, dans un corps. »